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Règlements 

Concours de BD écologique : 

 Le futur se dessine ! 

 
 
Le “Concours de BD écologique – le futur se dessine !” est un concours original créé et conçu par EcoNova pour 
inviter les jeunes à inventer de nouveaux récits écologiques, afin de permettre aux participants-es d’agir et de 
devenir des actrices et acteurs des solutions de protection de l’environnement.  
 
Le thème du concours de cette année est :   La Ville du Futur  
 
Les participant·es imaginent un scénario, l’écrivent et le dessinent sous le format d’une bande-dessinée 
représentant un futur souhaitable. Leur bande dessinée constituera leur participation au concours. Un jury 
d’expert·es sélectionnera les œuvres et déterminera, avec les votes du public, le(s) gagnant·e(s) pour chaque 
catégorie. 
  
 
Admissibilité :  
 

• Les critères d’admissibilité sont les suivants :  

o Avoir entre 8 et 19 ans 
o Vivre au Canada 

• La participation peut être individuelle ou en groupe (équipes de 2 personnes maximum) 

 
Consignes de participation : 
 

• Chaque projet doit présenter une histoire dessinée originale (le scénario, le dessin et les personnages ne 
peuvent se contenter de reproduire une œuvre existante).  

• La bande dessinée doit être réalisée sur UNE ou DEUX ou TROIS PLANCHES (chaque planche est égale à 
une page). 

• Selon l’âge du/de la participant(e) 
o Enfants (8 à 11 ans) : bande dessinée sur UNE page   
o Jeunes adolescent·es (12 à 14 ans) : bande dessinée sur DEUX pages  
o Adolescent·es (15 à 19 ans) : bande dessinée sur DEUX à TROIS pages  

• L’œuvre doit représenter “la ville du futur”, et être liée aux problématiques écologiques. 

• Sur la première planche doit figurer le titre du projet ainsi que le nom choisi par l’auteur·trice (nom-
prénom ou pseudonyme). 

• Le format des planches doit être le format lettre. 

• Les planches peuvent être soumises en couleur ou en noir et blanc. 

• Les œuvres peuvent être réalisées sur papier ou sur tablette numérique. 

• Toutes les bandes dessinées doivent être soumises au format numérique à notre adresse courriel 
contest@econova.ca  
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• Les Bandes Dessinées doivent être scannées ou photographiées.  

• Les formats acceptés sont jpg, png, ou pdf. Chaque page ne doit pas dépasser 5 Mo. 

• Nous recommandons aux participant-s-es de garder précieusement les œuvres originales. 

• Langues autorisées : français, anglais, bilingues. L’utilisation de langues autochtones du Canada est 
encouragée avec une limite à 33% du texte final. Une traduction des textes en langues autochtone doit 
être jointe aux pages numérisées des BD.     

• L’œuvre peut être réalisée en solo ou en duo : s’il y a plus d’un·e auteur·trice pour l’œuvre présentée, les 
prix seront partagés également entre les coauteurs·trices de l’œuvre primée. 

• Dans le cadre d’une soumission par une classe, l'enseignant·e en charge de la classe est responsable de 
l’inscription de ses élèves. 

• Les participant·es s’engagent à envoyer leurs œuvres papier à nos bureaux s’ils ou elles sont 
sélectionné·es, pour l’organisation d’une exposition. Les œuvres seront retournées par la suite. 

• S'inscrire sur la plateforme dédiée est obligatoire pour participer. L’inscription est sans obligation d’achat 
mais un don de 5$ par participation individuelle ou de 20$ par classe est encouragée.  
 

EcoNova Education est une œuvre caritative enregistrée. Nous fournirons un reçu de taxe pour toute donation de 
20$ ou plus! Votre donation fait une grande différence dans notre mission de renforcement et de déploiement de 
l’éducation environnementale et climatique auprès des Canadiens et des Canadiennes. Merci pour votre soutien. 

Conseils : 
 

• Nous encourageons les participant·es à partager dans leurs bandes dessinées (récits et dessins) leurs 
ressentis personnels sur les bouleversements climatiques qui ont entraîné des conséquences dans les 
villes, en intégrant leurs observations de solutions locales, leurs connaissances scientifiques et sociales, et 
les enseignements autochtones. 

• Des fiches ”coups de pouces d’EcoNova” sont disponibles sur notre site internet pour aider les 
participant·es à construire leurs BD. 

o Création d’histoire et découpage narratif, 
o Sciences de l’environnement et du climat, recherches d’informations fiables, approche citoyenne 

des enjeux écologiques 
o Communication, traduction 

Date limite : 

• La bande dessinée doit-être envoyée à l’adresse contest@econova.ca avant le 30 juin 2025, au plus tard 
à 23 h 59 heure de l’Ouest 

• Les œuvres seront ensuite sélectionnées pour le vote du public, et mises en ligne les jours suivants. 

• Les gagnant·es seront annoncé·es avant octobre 2025 (date à confirmer). 

 
Critères d’évaluation et jury: 
 
Les critères d’évaluation des bandes dessinées sont les suivants : 

• La qualité du scénario, la capacité de l’histoire à avoir un effet sur le lecteur ou la lectrice. 

• L’originalité de la vision. 

• La présence de lien(s) avec l’écologie et l’impact sur le lecteur ou la lectrice. 
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• La qualité du visuel : dessin, lumières, couleurs, perspective, mise en scène, découpage (technique, 

originalité, caractère…) 

• La qualité de la langue utilisée (dialogues, narration, orthographe, etc.) 

Le Jury sera composé de : 

o Éducateur·rices/vulgarisateurs·rices à l’environnement et au climat 
o D’artistes expérimenté·es 
o Membres et Partenaires EcoNova 
o Le grand public : vote sur internet 

Récompenses : 

- Pour chaque catégorie :  

o Le 1er prix recevra un lot de matériel de dessin, une bande dessinée à caractère engagée sur le 
thème de l’environnement et son œuvre sera exposée au public.  

o Le 2e prix recevra un petit lot de matériel de dessin, une bande dessinée à caractère engagée sur 
le thème de l’environnement et son ouvre sera exposée au public. 

o Le 3e prix verra son œuvre exposée au public.  

- Les autres  bandes dessinées les plus abouties auront également la chance d’être largement diffusées sur  nos 
réseaux, et possiblement d’être présentées publiquement lors d’une exposition. 

- Tous les participant·es recevront un diplôme de participation de la part d’EcoNova, ainsi que la publication de 
leurs œuvres sur le site internet d’EcoNova. 

 Indemnisation : 
 

• En participant au concours, chaque participant·e libère et dégage EcoNova de toute responsabilité en cas 
de blessures, de pertes ou de dommages de quelque nature que ce soit sur les participant·es ou à toute 
autre personne, y compris en cas de blessures corporelles, décès ou dommages matériels, résultant en 
tout ou en partie, directement ou indirectement, de l’acceptation, de la possession, de l’utilisation abusive 
ou non de tout prix, de la participation au concours, de toute violation du Règlement du concours ou de 
toute activité liée aux récompenses. 

• Chaque participant·e s’engage à indemniser EcoNova de toutes les réclamations de tiers concernant le 
concours, sans limitation. 

Autorisation des droits : 
 

• En soumettant une bande dessinée, chaque participant·e conservera tous les droits, titres et intérêts, y 
compris les droits d’auteur de leur bande dessinée, et accordera à EcoNova une licence mondiale, gratuite, 
irrévocable et exclusive pour copier, utiliser, reproduire, afficher, adapter et transmettre la bande dessinée 
pour utilisation sur tous supports. 

• Le/La participant·e confirme par la présente que la bande dessinée est une œuvre originale, créée 
uniquement par le/la participant·e, et qu’aucun tiers n’a participé en tant qu’auteur·e, coauteur·e, 
dessinateur·rice ou autre à la création de la bande dessinée ou d’une partie de celle-ci. Il/Elle confirme 
qu’aucun outil d’intelligence artificielle a été utilisé pour la création de la bande dessinée ou d’une 
partie de celle-ci. 
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• EcoNova n’assume aucune responsabilité pour toute réclamation de violation des droits d’auteur, de la 
vie privée et/ou de la personnalité, et toute cette responsabilité incombe aux participant·es. En outre, 
chaque participant·e déclare à EcoNova que la bande dessinée ne porte pas atteinte aux droits d’auteur 
d’un tiers. 

• EcoNova se réserve le droit d’exclure toute bande dessinée en raison de préoccupations relatives aux 
droits des tiers, notamment en ce qui concerne la vie privée, le droit d’auteur, la diffamation, les droits de 
la personnalité, l’obscénité ou les propos haineux. 

 Limite de responsabilité :  
 

• EcoNova décline toute responsabilité en cas de bande dessinée perdue, rendue tardivement, inintelligible, 
falsifiée, endommagée, mal acheminée ou incomplète, ou pour tout dysfonctionnement informatique, 
internet, logiciel, téléphone, matériel ou technique pouvant survenir, y compris, mais sans s’y limiter, les 
défaillances qui peuvent avoir une incidence sur la transmission ou la non-transmission d’une 
participation. 

• EcoNova n’est pas responsable en cas d’informations inexactes, qu’elles soient causées par les 
utilisateur·rices du site internet ou par l’un des équipements ou des programmes associés au concours ou 
utilisés dans le cadre de celui-ci, ou par toute erreur technique ou humaine pouvant survenir dans 
l’administration du concours. 

• EcoNova décline toute responsabilité en cas d’erreur, d’omission, d’interruption, de suppression, de 
défaut, de retard de fonctionnement ou de transmission, de défaillance de la ligne de communication, de 
vol ou de destruction, d’accès non autorisé ou de modification des participations. 

• EcoNova n’est pas responsable des blessures ou des dommages causés à un·e participant·e ou à un 
ordinateur lié à la participation ou au téléchargement de documents liés au concours. 

• Le/La participant·e assume la responsabilité des blessures causées ou prétendument causées par sa 
participation au concours ou par l’acceptation, la possession, l’utilisation ou l’omission de recevoir un prix. 

• EcoNova n’assume aucune responsabilité dans le cas où le concours ne peut être mené comme prévu pour 
quelque raison que ce soit, y compris pour des raisons indépendantes de la volonté d’EcoNova, telles que 
l’infection par un virus ou des bugs informatique, des erreurs de manipulation, en cas d’interventions non 
autorisées, de fraude, de défaillances techniques ou de corruption de l’administrateur réseau, de la 
sécurité, de l’équité, de l’intégrité ou de la bonne conduite du Concours et/ou du site internet du 
Concours. 

• En participant au concours, chaque participant·e accepte d’être lié·e par le règlement du concours. Les 
participant·es acceptent en outre d’être lié·es par les décisions d’EcoNova, qui sont définitives et 
contraignantes à tous égards. Les commanditaires se réservent le droit, à leur seule discrétion, de 
disqualifier tout participant·e jugé·e coupable : (a) d’avoir enfreint le Règlement du concours; (b) d’avoir 
altéré ou tenté d’altérer le processus de participation ou le fonctionnement du concours, du site internet 
du concours ou de tout site internet promotionnel connexe; d’être en violation des conditions de service, 
des conditions d’utilisation et/ou des règles ou lignes directrices générales de tout bien ou service 
d’EcoNova; et/ou (d) agir de manière non sportive ou perturbatrice, ou avec l’intention de nuire, d’abuser, 
de menacer ou de harceler toute autre personne. 

 Résiliation, modification et responsabilité : 
 

• EcoNova se réserve le droit, à sa seule discrétion, de mettre fin au Concours, en tout ou en partie, et/ou 
de modifier, amender ou suspendre le Concours et/ou le Règlement du Concours de quelque manière que 
ce soit, à tout moment, pour quelque raison que ce soit, sans préavis. 

• Ce sont les règles officielles du concours. Les concours sont assujettis aux lois et règlements fédéraux, 
provinciaux et municipaux applicables. Les règles du concours peuvent être modifiées sans préavis afin de 
se conformer aux lois fédérales, provinciales et municipales applicables ou à la politique de toute autre 
entité ayant compétence sur EcoNova et/ou les concours. 
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 Réseaux Sociaux et Média :  
 

• Ce concours n’est en aucun cas commandité, approuvé ou administré par les plateformes de réseaux 
sociaux sur lesquelles le concours peut avoir été promu et/ou publié, notamment YouTube, Facebook, 
Instagram et/ou Twitter. Tous les renseignements personnels fournis dans le cadre du concours sont 
fournis à EcoNova et non à YouTube, Facebook, Instagram et/ou X. Toute question ou tout commentaire 
concernant un concours doit être adressé à EcoNova et non aux plateformes de médias sociaux sur 
lesquelles le concours pourrait avoir été annoncé. 

 Règles de confidentialités :  
 

• En participant au concours, chaque participant·e : 
i. Accorde à EcoNova le droit d’utiliser ses renseignements personnels fournis lorsqu’il/elle 

participe au concours et lorsqu’il/elle soumet sa bande dessinée (collectivement les 
« renseignements personnels ») à des fins d’administration du concours, notamment pour 
communiquer avec les gagnant·es et annoncer les gagnant·es et coordonner la remise du prix 
du concours; 

ii. Accorde à EcoNova le droit d’utiliser ses renseignements personnels à des fins publicitaires et 
promotionnelles relatives au Concours dans tous les médias sans autre compensation, sauf si 
la loi l’interdit ; et 

iii. Reconnaît qu’EcoNova peut divulguer ses renseignements personnels à des tiers mandataires et 
fournisseurs de services d’EcoNova relativement à l’une ou l’autre des activités énumérées en 
(i) et/ou (ii) ci-dessus. 
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Rules 

Eco-Comics Contest :  

The Future is Your Design   

 
 

The "Eco-Comics Contest - The Future is your design" is an original competition created and designed by EcoNova 
to encourage young people to invent new ecological stories. 

This year’s theme is:   

The City of the Future 

Participants will imagine a scenario by writing and drawing as a comic strip depicting a desirable future concerning 
ecology. Their comic strip will serve as their entry to the competition. An expert jury will select the works and, 
along with public votes, determine the winner(s) for each category. 

Eligibility criteria: 

• Participants must: 
 

o Be aged between 8 and 19 years old 
o Reside in Canada 

 

• Participation can be individual or in a group of 2 people maximum. 
 
Participation Guidelines: 

• Each project must present an original story (the scenario, drawings, and characters cannot reproduce an 
existing work). 

• The comic strip should be done on one or two drawing boards (= pages) depending on the participant's 
age: 
 

o Children (8 to 11 years old): comic strip on ONE page  
o Yong adolescents (12 to 14 years old): comic strip on TWO pages  
o Adolescents  (15 to 19 years old): comic strip on TWO to THREE pages  

 

• The work must represent "the city of the future" and be related to ecological challenges. 

• The first page should include the project title and the name of the author (it can be the name, first name 
or a pseudonym). 

• The format of the pages should be letter size. 

• The pages can be submitted in color or in black and white. 

• The work can be done on paper or digital tablets. 
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• All comics must be submitted in digital format to our email account contest@econova.ca 

• The art must be scanned or photographed. 

• Accepted formats are jpg, png, or pdf format at the highest possible resolution. Each page shall not be 
over 5 Mo. 

• Entries can be in French, English or bilingual. The use of  an indigenous language of Canada is encouraged 
up to 33% of the final text (in this case, a translation of the texts is required). 

• The work can be done solo or in pairs: if there is more than one author for the presented work, the prizes 
will be shared equally among the co-authors of the award-winning work. 

• In the case of a submission by a class, the teacher in charge of the class is responsible for registering their 
students. 

• If selected, participants commit themselves to sending their work to Econova offices for the organization 
of an exhibition. The works will be returned to the participants after.  

• Registration on the dedicated platform is mandatory to participate. Registration is without any obligation 
to purchase, but a donation would be highly appreciated. Recommended amounts are $5 per participant 
or $20 per class.  

 
EcoNova Education is a registered non-profit charity - and we’ll issue a tax receipt for any donation of 20$ and 
more! Your donation makes a big difference in our efforts to promote and accelerate environmental and climate 
literacy for all Canadiens. Thank you for your support. 

 
Deadline: 

The comic strip must be sent to the email address contest@econova.ca before June 30, 2025, no later than 11:59 
PM Pacific Time. 
 

• The works will then be selected for public voting shortly after the deadline 

• The winners will be announced before October 2025 (date to be confirmed). 
 
Tips: 

To create engaging stories, Econova encourages participants to build their comics drawing from their personal 
feelings about climate events and environmental challenges they observe around them or around the world in 
relation to a city while incorporating local observations and local solutions, scientific and social knowledge, and 
indigenous teachings. 
 
"EcoNova Tips" sheets are available on our website to help participants build their comics. 
Ressources include: 
- Story creation and Narrative development, 
- Environmental and climate sciences, Reliable information research, Citizen approach to ecological issues,  
- Communication, translation. 
 
Evaluation Criteria and Jury: 

The evaluation criteria for comic strips are as follows: 

• The quality of the scenario; the ability of the story to have an impact on the reader. 

• The originality of the vision. 

• The presence of link(s) with ecology and impact on the reader. 

mailto:contest@econova.ca
mailto:contest@econova.ca
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• The quality of the visuals: drawing, lights, colors, perspective, staging, layout (technique, originality, 
character...). 

• The quality of the language used (dialogues, narration, spelling, etc.). 
 
The jury will consist of: 

• Educators/communicators in environmental and climate issues 

• Experienced artists 

• EcoNova members and partners 

• The public: online voting 
 
 
Rewards: 

For each category: 
 

• The 1st prize will be a set of drawing materials, and a socially engaged comic book on the environmental 
theme and the exhibition of their work to the public.  

• The 2nd prize will be a small set of drawing materials, a socially engaged comic book on the environmental 
theme and the exhibition of their work to the public. 

• The 3rd prize will be the exhibition of their work to the public. 
 

• Other engaging comics will also have the chance to be widely shared on our networks and possibly 

presented publicly in an exhibition. 

 
All participants will receive a participation diploma from EcoNova, as well as the publication of their works on the 
EcoNova website. 
 
Compensation: 
 

• By participating in the contest, each participant releases and discharges EcoNova from any liability for 
injuries, losses, or damages of any kind to the participants or any other person, including bodily injuries, 
death, or property damage, resulting in whole or in part, directly or indirectly, from the acceptance, 
possession, misuse or non-use of any prize, participation in the contest, any violation of the contest rules, 
or any activity related to the prizes. 

• Each participant agrees to indemnify EcoNova from all third-party claims related to the contest, without 
limitation. 

 
Rights Authorization: 

• By submitting a comic strip, each participant will retain all rights, titles, and interests, including copyright, 
to their comic strip and will grant EcoNova a worldwide, free, irrevocable, and exclusive license to copy, 
use, reproduce, display, adapt, and transmit the comic strip for use on all media. 

• The participant hereby confirms that the comic strip is an original work created solely by the participant, 
and no third party has participated as an author, co-author, illustrator, or otherwise in the creation of the 
comic strip or any part of it. They confirm that no artificial intelligence tool was used for the creation of 
the comic strip or any part of it. 

• EcoNova assumes no responsibility for any claims of copyright infringement, privacy, and/or personality, 
and all such responsibility lies with the participants. Furthermore, each participant declares to EcoNova 
that the comic strip does not infringe on the copyrights of a third party. 
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• EcoNova reserves the right to exclude any comic strip due to concerns about the rights of third parties, 
including privacy, copyright, defamation, personality rights, obscenity, or hate speech. 

 
Limitation of Liability: 

• EcoNova disclaims any liability for lost, late, illegible, forged, damaged, misdirected, or incomplete comic 
strips or for any computer malfunction, internet, software, phone, hardware, or technical malfunction that 
may occur, including but not limited to, failures that may affect the transmission or non-transmission of a 
submission. 

• EcoNova is not responsible for inaccurate information, whether caused by users of the website or by any 
of the equipment or programs associated with the contest or used in connection with it, or by any 
technical or human error that may occur in the administration of the contest. 

• EcoNova disclaims any responsibility for errors, omissions, interruptions, deletions, defects, operational 
failures, or delays in operation or transmission, communication line failure, theft or destruction, 
unauthorized access, or alteration of entries. 

• EcoNova is not responsible for injuries or damages caused to a participant or a computer related to 
participation or downloading of documents related to the contest. 

• The participant is responsible for injuries caused or allegedly caused by their participation in the contest or 
by the acceptance, possession, use, or failure to receive a prize. 

• EcoNova assumes no responsibility if the contest cannot be conducted as planned for any reason 
whatsoever, including reasons beyond EcoNova's control, such as infection by a virus or computer bugs, 
handling errors, unauthorized interventions, fraud, technical failures, or corruption of the network 
administrator, security, fairness, integrity, or proper conduct of the Contest and/or the Contest website. 

• By participating in the contest, each participant agrees to be bound by the contest rules. Participants also 
agree to be bound by the decisions of EcoNova, which are final and binding in all respects. Sponsors 
reserve the right, at their sole discretion, to disqualify any participant deemed: (a) to have violated the 
Contest Rules; (b) to have altered or attempted to alter the participation process or the operation of the 
contest, the contest website, or any related promotional website; to be in violation of the terms of service, 
terms of use, and/or the rules or general guidelines of any property or service of EcoNova; and/or (d) to 
act in an unsportsmanlike or disruptive manner, or with the intention of harming, abusing, threatening, or 
harassing any other person. 

 
Termination, Modification, and Liability: 

• EcoNova reserves the right, at its sole discretion, to terminate the Contest, in whole or in part, and/or to 
modify, amend, or suspend the Contest and/or the Contest Rules in any way, at any time, for any reason, 
without notice. 

• These are the official rules of the contest. The contests are subject to applicable federal, provincial, and 
municipal laws and regulations. The contest rules may be changed without notice to comply with 
applicable federal, provincial, and municipal laws or the policy of any other entity having jurisdiction over 
EcoNova and/or the contests. 

 

Social Media and Media: 

 

• This contest is in no way sponsored, endorsed, or administered by social media platforms on which the 

contest may have been promoted and/or published, including YouTube, Facebook, Instagram, and/or 

Twitter. All personal information provided in the context of the contest is provided to EcoNova and not to 

YouTube, Facebook, Instagram, and/or Twitter. Any questions or comments regarding the contest should 

be addressed to EcoNova and not to the social media platforms on which the contest may have been 

announced. 
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Privacy Rules: 

 

By participating in the contest, each participant: 

i. Grants EcoNova the right to use their personal information provided when participating in the 

contest and when submitting their comic strip (collectively "personal information") for the 

purposes of contest administration, including communicating with the winners, announcing the 

winners, and coordinating the prize presentation. 

ii. Grants EcoNova the right to use their personal information for advertising and promotional 

purposes related to the contest in all media without further compensation, unless prohibited by 

law; and 

iii. Acknowledges that EcoNova may disclose their personal information to third-party agents and 

service providers of EcoNova in relation to any of the activities listed in (i) and/or (ii) above. 
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